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Apôtres de Jésus 

 Simon-Pierre et son frère An-

dré (parmi les Douze), puis 
Paul, sont des apôtres de Jésus. 
Etymologiquement, apostolos 
signifie "envoyé", ou plus préci-
sément : "pris de quelque part 
pour être envoyé en mission". A 
bien y regarder, les apôtres de 
Jésus ont d'abord répondu à 
son appel à être disciples : 
l'écouter, le suivre, au quoti-
dien, pendant un long temps (3 
ans dans l'Evangile !).  
  C'est seulement après la 
résurrection, quand ces 
hommes et femmes (on sur-
nomme Marie de Magdala  
 
 

"apôtre des apôtres", et Marie 
de Nazareth, la maman de Jésus 
: "reine des apôtres) ont com-
pris non seulement avec leur 
intelligence, mais expérimenté 
le retournement que provoque 
la Bonne nouvelle dans leur 
propre vie, c'est alors seule-
ment qu'ils sont partis, se sont 
laissé envoyer, parfois jusqu'au 
bout du monde connu (Rome, 
Inde, …). 

Aujourd'hui, les évêques 
sont successeurs des apôtres 
(dont Pascal, notre évêque de 
Saint-Denis), et les prêtres qui 
les assistent. Mais chaque chré-
tien est par son baptême : 
prêtre, prophète et roi, donc 
apôtre et témoin de Jésus. 

La délicatesse du père de 
famille pour ses enfants, le soin 
du salarié pour ses collègues, le 
service régulier au Secours ca-
tholique ou a présence aux 
cercles de silence, la fidélité des 
accompagnateurs de la caté-

chèse et du catéchuménat, … et 
chacune de nos vies quoti-
diennes est le bon endroit pour 
une mission d'apôtre ! 

Merci à ceux qui arrivent 
au terme d'une responsabilité, 
comme Gérard (pour construire 
et réparer les églises) ou père 
Avel (qui s'envole pour le Ca-
nada), et à Montreuil poursui-
vons ensemble : c'est parti ! "Ce 
n’est pas vous qui m’avez choisi, 
c’est moi qui vous ai choisis et 
établis, afin que vous alliez, que 
vous portiez du fruit, et que 
votre fruit demeure." (Jn 15, 16)

 
 
 
 

  Procession mariale durant le pèlerinage diocésain à Lourdes (mai 2018) 
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« Ayez une belle conduite parmi les gens des  
nations ; ainsi, sur le point même où ils disent du mal de  
vous en vous traitant de malfaiteurs, ils ouvriront les  
yeux devant vos belles actions et rendront gloire à Dieu,  
le jour de sa visite. » (St Pierre) 

« Que chacun donne comme il a décidé dans son  
cœur, sans regret et sans contrainte, car Dieu aime 
 celui qui donne joyeusement. » (St Paul) 
 
St Pierre et St Paul Apôtres (1er siècle), Terre Sainte - Piliers de l’Eglise :  
Pierre est le 1er Pape, enterré sous la Basilique St Pierre de Rome, et Paul, par  
son zèle infatigable, a converti les nations païennes. 
 

 
Génie de Marthe Robin 

« Oh ! les doux moments qui 

s’écoulent pour moi ! C’est une 
félicité comparable seulement à 
la béatitude éternelle des anges 
et des saints. 

Oui, je suis heureuse, ô 
mon bien-aimé, parce que je sens 
mon cœur palpiter dans le vôtre, 
parce que je vous sens dans mon 
cœur, parce que je vous y sens 
vivant et souverain. Maître en 
moi ! quel mystère ! Je me sens 
au paradis. Une fois ou l’autre, 
Jésus, à vous sentir ainsi comme 
palpiter dans mon cœur je 
mourrai. O Jésus, si un jour on 
pouvait dire que votre amour 
m’a consumée non par l’effet de 
mes efforts, mais l’effet de votre 
grâce. Que je suis morte non pas 
« de mort », mais vivante 
d’amour pour vous. 
O mon Dieu, si vous me donnez 
tant de paix, si vous me rendez si 
heureuse sur cette 

terre, que sera-ce au 
ciel ? ». 
Source : Jean Guitton, 
« Portrait de Marthe 
Robin», Grasset, 1985. 

 
… ET LA REACTION  DE J. 
GUITTON 

  
 

« Parmi tous les êtres que 
j’ai fréquentés dans une longue 
vie, Marthe Robin est celui qui m’a 
le plus donné cette impression si 
rare, faite de curiosité, d’envie et 
de surprise, que tout esprit ressent 
devant le « génie ». 

Je prends le mot « génie » 
dans l’acception la plus simple : 
tout enfant donne à l’adulte 
l’impression de cela. Le génie est 
tout différent du talent qui, par 
effort et tactique, cherche à imiter 
le génie sans jamais le pouvoir. 
Marthe ressemblait à l’enfant, 
même par la voix. Elle n’avait au-
cun talent, sauf celui de broder. 
Elle n’avait pas suivi de cours de 
religion ; sa catéchèse était élé-
mentaire. Elle était au-delà de 
toute culture. Au-delà de la pau-
vreté, puisqu’elle ne consommait 
rien, se nourrissant de l’air du 
temps et de l’éternité. Au-delà de 
la douleur, réduite au minimum  

vital. Et pourtant, présente 
d’emblée à tout, à tous, donnant 
réponse à toute incertitude, souf-
flant pour ainsi dire sur les pro-
blèmes pour se porter à la solu-
tion. Elle recevait des hommes 
d’Etat, des évêques, des spécia-
listes en tout genre, des voisins 
campagnards qui lui parlaient des 
bestiaux, des récoltes ; ses amis, 
ses parents, les enfants qui grim-
paient sur son lit, mais aussi les 
bannis, les réprouvés, les margi-
naux ; on lira ses relations avec les 
condamnés à mort, avec une amie 
mourant très loin d’elle. 

Lorsqu’une personne, par 
de simples paroles, excite en nous 
une de ces émotions rares, sou-
daines, douces, un peu mélanco-
liques et radieuses pourtant, qui 
vous font prendre conscience du 
mystère de votre destinée ; lors-
que cela réveille en vous le désir-
dont parle Nietzsche de devenir ce 
que vous êtes d’une manière plus 
noble, alors on se dit qu’un ange a 
passé. La visite de l’ange est fur-
tive, pleine d’humour et d’amour, 
incomprise au moment, bizarre-
ment interrompue, crépusculaire 
comme celle du voyageur 
d’Emmaüs ; on ne s’aperçoit qu’il 
était là que lorsqu’il disparaît et 
que l’on se retrouve seul dans sa 
nuit.  

Regards croisés 
par Marthe Robin et Jean Guitton 

 

Apôtre ? 

LE MOT DU MOIS  Du grec apostolos : envoyé, chargé de mission. Luc donne le nom d’Apôtres aux 12 
compagnons choisis par Jésus et chargés d’annoncer l’Evangile à tous. Ce chiffre rappe-
lait les 12 tribus d’Israël et symbolisait le peuple de la nouvelle Alliance. Les 12 :  Pierre, 
André, Jacques le Majeur, Jean, Philippe, Barthélémy, Thomas, Matthieu, Jacques, Jude 
ou Thadée, Simon le Zélote et Judas l’Iscariote. 



 

 

 

La Joie de la confirmation ! 

Je fais partie du groupe des onze confir-

més du bas-Montreuil et je suis de la paroisse St 
Pierre St Paul. C’est avec émotion que je prends 
la parole après cette belle expérience que je 
viens de vivre en recevant le sacrement de la 
confirmation. Par ce sacrement, c’est l’Esprit 
Saint que j’ai reçu en plénitude pour témoigner 
de l’amour de Dieu. 

Que de chemin parcouru pour en arriver 
là. Je me revois encore frapper à la porte du 
presbytère un jour de septembre 2017, accueilli 
par le père Jean-François qui d’emblée me met à 
l’aise : « Appelez-moi Jef ! Pour la confirmation, il 
faut faire le catéchuménat ». Le catéchuménat, 
quel drôle de mot ! Soit ! Et bien je me lançais 
dans l’aventure. Je ne le regrette pas !  

Je n’oublierai pas nos rencontres du di-
manche après-midi, confirmands et accompagna-
teurs, tous réunis par la même Foi. C’était 
comme une parenthèse dans nos vies souvent 
agitées et que j’attendais avec impatience. Nous 
nous retrouvions dans une ambiance joyeuse, 
parfois indisciplinée mais toujours volontaires 
pour méditer une parole de l’Evangile. Et c’est là, 
au milieu de cette petite communauté, que le 
mot « fraternité » prenait tout son sens. 
D’ailleurs, lorsque je rentrais chez moi avec un 
sourire jusqu’aux oreilles ; mon épouse étonnée 
me disait : « Mais qu’est-ce qui se passe là-bas 
pour que tu sois dans cet état ? » 

Mais tout cela n’aurait pas été possible 
sans notre équipe d’accompagnateurs. Je remer-
cie particulièrement le Père Albert qui nous a 
accompagnés tout au long de notre chemine-
ment. Toujours disponible, il a fait preuve d’une 
grande patience en répondant à tous nos ques-
tionnements et en supportant nos nombreuses 
digressions. Je n’oublie pas toute l’équipe du ca-
téchuménat qui nous a toujours soutenus fidè-
lement. Je remercie aussi chaleureusement notre 
évêque Pascal, qui a bien voulu venir jusqu’ici 
pour nous donner ce beau sacrement. Mais 
l’aventure n’est pas finie puisque nous allons 
tous nous retrouver au mois de juin pour un 
moment festif et arrosé que je ne manquerai 
pour rien au monde. Merci à tous et à très bien-
tôt.                        Serge, Confirmé le 26 mai 2018 

Une attente de 75 ans… 

Au matin du 28 août 2006 après avoir 

conduit la veille au soir mon épouse aux ur-
gences d’un hôpital en Italie, je suis entré dans 
une chapelle et suis resté prostré devant un por-
trait de Jésus. J’ai encore son regard devant les 
yeux. Le cœur serré, la peur au ventre, je lui de-
mandais de sauver Françoise ; en échange de 
quoi je faisais le vœu de demander le baptême.  
Quelle maladresse et manque de respect, alors 
que, le simple fait que Françoise ait été remise 
entre les mains d’une des meilleures équipes 
chirurgicales de la ville était la preuve que Dieu 
connaissait la gravité de son état et avait anticipé 
ma prière. Peu après, elle était sortie d’affaire. 

Sur le coup, rien n’a déclenché en moi de 
réflexion particulière. C’est plus tard, que j’ai fait 
le parallèle entre ma vie et la religion. Le résultat 
fut sans équivoque, Dieu, Marie, le Christ ont tou-
jours été présents dans ma vie, sans que j’en 
prenne conscience : en épousant Françoise, Dieu 
me fait entrer dans une famille exceptionnelle, 
en donnant à notre fils le caractère de son aïeul 
maternel, Dieu lui fait don des qualités pour 
creuser sa place dans la vie, etc… Oui Dieu a tou-
jours été là dans ma vie. Il m’aura fallu presque 
75 ans pour que j’ouvre les yeux. Comme m’a dit 
un jour le père Jef en regardant mes cheveux 
blancs : « tu es comme Obélix, tu es tombé dans la 
marmite, mais pas au même âge ». 

Paraît que mon ami Jacky et moi sommes 
dissipés lors des réunions avec notre accompa-
gnatrice… Ce qui a fait dire au Père Albert : « cela 
met de la gaieté dans la maison ». Ça non plus je 
ne l’avais pas compris, mais OUI, l’Eglise, c’est la 
vie. Elle génère la joie de vivre. Comment ne pas 
demander le baptême après tout cela ????? 

De retour à Montreuil, Régine m’invite à 
assister à une réunion de catéchuménat, 
S’installe alors en moi un bien-être qui va cres-
cendo, lors des rencontres avec Brigitte, les 
prêtres, les catéchumènes. Je m’apprête à rece-
voir le baptême par le père Albert avec mes Mar-
raines Tina et Maryse représentées par Brigitte, 
et par celui qui m’a tant donné, jusqu’à son pré-
nom, pour que je le fasse mien aujourd’hui. 
Avant que l’émotion ne m’envahisse, je remercie 
chacun. Merci Seigneur pour tout ce que Tu 
m’apportes. Et comme le dira le chant de sortie : 
On ne rentre pas chez nous comme avant. 

Gérard, Baptisé le 10 juin 2018  

Témoignages  
de Serge et de Gérard 



 

 

  
 

 

Lourdes : la révélation 

 
A la rencontre de Marie couronnée, à la décou-
verte de la vie de Bernadette : ce premier pèle-
rinage diocésain à Lourdes a été pour moi très 
enrichissant et plein d’émotion. On y fait de 
belles rencontres. On vit la joie d’être ensemble 
et de partager la foi qui nous réunit et nous vivi-
fie. Merci mon Dieu de m’avoir fait connaître ce 
lieu ! J’en suis ressortie renouvelée et apaisée. Je 
remercie ma fille ainée qui m’a offert ce voyage : 
un beau et inoubliable cadeau ! Désormais je 
n’ai qu’une seule envie : y retourner l’année 
prochaine, avec le diocèse et les personnes de 
Montreuil et d’autres villes que j’ai eu la joie d’y 
rencontrer (et de nouveaux participants aussi !).                                                               
                                                                                 Laure 

  

 
  
 

Racontez-nous !... 

27 juin au soir : prions avec l’ACAT  

Mercredi 27 juin (de 20h à 21h) : Nuit des Veil-
leurs de l’ACAT à St Pierre St Paul. Venez nom-
breux prier contre la torture, l'esclavage & la 
peine de mort. Le thème ? La Fraternité jusqu’à 
aimer ses ennemis (Mathieu 5/17).  Nous prie-
rons pour Steven, Wu gan, Victoire Ingabire, 
Abdulhadi, Roberto, des prisonniers politiques 
aux USA, en Chine, au Rwanda, au Bahreïn, au 
Mexique. Nous confierons aussi à l’Esprit Saint 
des peuples maltraités. Venez prier, méditer, 
chanter avec nous.                     L’ACAT Montreuil 

Une fête pleine d’amitié et de foi 

 

Le 10 juin, nous avons vécu une belle Fête du 
Clocher à l’église St André ! J’ai apprécié 
l’événement car tout s’est déroulé simplement, 
avec naturel. Les gens se sont approprié les 
lieux. En dépit d’un programme préconstruit 
(messe, baptêmes, barbecue dans la cours puis 
animations pour tous âges…), nous n’avons pas 
ressenti de contraintes. C’était comme une jour-
née entre amis, sous le soleil. Les participants se 
sont bien mélangés, sans forcément se connaître 
au départ. Il y avait une vraie joie et une vraie 
foi. La visite guidée de l’église et la transmission 
par les anciens de leurs souvenirs et connais-
sances ont rendu le moment précieux. A refaire 
plus souvent !                                                Stéphane 
 
 
 

 
 

  
 

Les collégiens au Mont St Michel 

  
 


